

Vivre à ta lumière

Abdellah TAÏA 2022

On suit Malika, de 17ans à 65 ans dans trois tranches de vie, dans ses combats...

Première partie : Malika vit dans un village à la campagne, elle se marie par amour avec Allal. Deux ans après, celui-ci part se battre en Indochine pour la France, il veut gagner de l'argent. Il meurt au combat.

Veuve, sans enfant, Malika se retrouve à la rue, rejetée par sa belle famille et sa famille.

Deuxième partie : Malika s'est remariée, elle a 9 enfants et vit maintenant à Rabat où son mari travaille comme homme à tout faire pour la bibliothèque.

Ses enfants et son mari font la connaissance de Monique, une Française née au Maroc, partie à 11 ans et revenue à l'âge adulte. Son père est enterré au Maroc. Monique voudrait prendre chez elle une des filles de Malika. Malika s'y oppose. Elle voudrait un autre avenir, pour sa fille. Confrontation entre ses deux femmes.

Troisième partie : Malika a 65 ans, vit à Salé. Elle a réussi à faire construire une maison. Elle est veuve et ses enfants sont partis.

Un jeune délinquant de son quartier, vient de sortir de prison, il rentre chez elle pour l'agresser et obtenir de l'argent.

Ils entament un face à face tendu au cours duquel chacun révélera les failles de leurs vies respectives. Ils abordent l'homosexualité, les enfants, la quotidien précaire, les conditions en prison, le peu d'avenir de certains jeunes marocains....en 1999. J'ai aimé ce livre, parfois poignant et dérangeant.